

Precios de suscripción

En la isla, un mes adelantado . . . 1'50
En el resto de España, trimestre, id. . . 5'00
Ultramar y Extranjero, lo que corresponda por aumento de franqueo.
Número suelto
DIEZ CÉNTIMOS

El Liberal

Precio de los anuncios

En la cuarta plana, cada línea de publicación diaria . . . 0'10
Rebaja proporcionada al número de inserciones.
Solo se admiten anuncios hasta las 12 del día de su publicación

Diario democrático de Menorca

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS, ESCEPTUANDO LOS DOMINGOS Y FESTIVOS.

Año 13.

Mahón, viernes, 9 Diciembre de 1893.

N.º 3712

Correo de ayer

Un batallón de generales

Con este título publica, nuestro estimado colega *El Globo*, un artículo que merece ser leído y pensado por todos los buenos españoles. Es en verdad inconcebible é inexplicable el espectáculo que está dando en Melilla el ejército español, respecto á lo que se refiere su organización. Ya sabemos todos la superabundancia de generales con que cuenta el ejército español, pero hasta ahora todos los gobiernos habían procedido con mucho recato en lo de crear y proveer mandos efectivos, absteniéndose de desplegar ese lujo de entorchados y de llorones, como no fuera en las solemnidades palatinas.

Creemos que todos los generales que están en Melilla son militares aptos, inteligentes y bravos, pero no creemos que corresponda á su categoría el modesto mando de un batallón, si es que les alcanza una fuerza de tal cuantía.

El señor ministro de la Guerra habrá consentido esto, obligado por sinnúmero de apremiantes recomendaciones. Pero debe saber, que consintiendo ha demostrado falta de energía, y ha dado pie á que la opinión se fije en este asunto, y lo censure, enfriándose con tal motivo el entusiasmo que en todas partes se ha venido demostrando.

Dice así el artículo á que nos referimos:

«Eran anteayer 26 y son ya 27 los destinados á Melilla.

No es eso lo peor sino que cada uno lleva cinco, seis y hasta ocho oficiales á sus órdenes, los cuales necesitan asistentes. De modo que se disminuye el efectivo de los batallones y regimientos así como el número de caballos, se aumenta el consumo de víveres de primera, y se multiplica la cifra de los pluses de campaña.

Además, esto produce, amén de otros males, el de que con arreglo á la vigente ley de recompensas, los oficiales á las órdenes pueden ascender á propuesta de los jefes, mientras que para recompensar á los que se batan en filas se necesita una especie de juicio contradictorio, lo cual es injusto, expuesto á abusos y á sembrar un germen de disgustos que pueden tener fatales consecuencias en el ejército.

Sobre tal particular hemos llama-

do seriamente la atención del ministro de la Guerra á poco de salir el general Martínez Campos para Melilla.

Hasta entonces se había procedido con parsimonia legal en la designación de ayudantes agregados; desde aquel día se abrió la puerta á todo el mundo.

Volviendo á los generales nos encontramos con que á los 27 dichos, habrá pronto que agregar los siguientes:

Un inspector médico de primera clase (general de división).

Un intendente general (también general división).

Cuatro inspectores médicos de segunda (generales de brigada).

Cuatro intendentes (de igual categoría).

Y después, tres subinspectores de segunda, nueve médicos mayores, 15 primeros y ocho segundos, é igual número de oficiales de administración militar.

De donde resulta que para 23 oficiales—ocho tenientes y 15 capitanes—se envían 16 jefes y cinco generales de médicos y otros cinco de administrativos: 10 generales.

Hay además uno del Cuerpo jurídico; de suerte que para los efectos militares resultan 27 y para los de haberes y pluses de campaña 38.

Lo único que falta es que se llame á la parte, como parece va á suceder, la marina.

No tiene esta en aguas de Melilla más que un contralmirante (general de división) para tantos generales de tierra, y por ende se trata de que vaya un teniente general, el vicealmirante Beranger, por ejemplo á quien acompañará, como es natural, y según corresponde á su elevada jerarquía, al lustre de la Armada y al brillo de la patria, el personal correspondiente de contralmirantes y capitanes de navío de primera clase, generales de ingenieros, de artillería, de Administración, de abogados y de curas castrenses.

No es lo que más duele lo oneroso, sino lo ridículo.

(La Publicidad).

Ecos políticos

Lo de Melilla en «statu quo». Continuamos levantando la barraca ó fortín de Sidi Cuariaix, porque ahora resulta que el emplazamiento está mal hecho y el fuerte, el verdadero fuerte, se le-

vantará en otra parte, que es precisamente lo que los moros querían. Esto explica la tranquilidad con que presenciaban las obras.

También se dice que las tribus andan á tiros entre ellas por si ha de haber paz ó ha de continuar la guerra.

Con esta son varias veces que nos han dicho lo mismo, y nos inclinamos á creer que esos tiroteos son de broma, y que más bien corren la pólvora que se corren entre ellos.

Dícese, además, que uno de los cuerpos de ejército volverá pronto á la Península.

Respecto al castigo de los rifeños, de que hace dos meses estamos hablando, ya se encargara de hacerlo por nosotros la Providencia. ¡Bien les va á pasar en la otra vida á esos bandoleros que abrían en caval los cadáveres de nuestros soldados y no perdonaron ni un herido ni un prisionero!

Con esto y con la «maldición» del sultán nos podemos dar por satisfechos.

Y hagamos punto, y encomendémosnos á San Ridículo, que es el patron de la restauración.

Dice un corresponsal hablando del Sr. Martínez Campos:

«Perece que se muestra disgustado del emplazamiento del fuerte en Sidi-Guariaix, porque lo cree pésimo bajo el punto de vista estratégico y dice que va á construirse un fortín y no un fuerte, y aun esto por decoro nacional.»

No será por decoro nacional, será por decoro... del paisaje.

¿Por qué murio Margallo? ¿por qué hemos tenido doscientas bajas? ¿por qué hemos enviado dos cuerpos de ejército á Melilla? ¿por qué se han gastado millones y millones de pesetas? ¿por qué se han separado á millares de padres de sus hijos y de sus mujeres? Pues por construir el fuerte (aunque no sea punto estratégico) en el sitio donde precisamente los moros no quieren.

Si después de todo se han de salir con la suya ¿no hubiera valido más el día 3 de octubre haberles dicho que hiciesen lo que quisiesen?

Esto de Melilla va tomando el cariz de un pastel monumental.

Leemos:

«El agregado en nuestra embajada á una de las potencias de la triple alianza pide, según se dice, que le trasladen ó que le permitan venir con licencia, pues ha llegado á tal punto el lenguaje de los periódicos poniendo en ridículo á España, que tendría que batirse con centenares de individuos de continuar en el puesto que desempeña. Conque, ¿qué tal?»

La embajada esa es la austriaca.

Y los austriacos son los más indicados para tomarnos el pelo.

Y el dinero.

Desde los buenos tiempos de Carlos I hasta nuestros días viene sucediendo lo mismo.

Un periódico habla de las conversaciones que se tienen en el salón de conferencias, y entre otras cosas dice:

«Otro individuo que no queremos

nombrar, y menos decir á la clase que corresponde, decía: Si lo que está sucediendo en Melilla ocurre estando López Dominguez de general en jefe, creo que hasta hubieran recibido luego levantando barricadas en las calles. ¡Pero se trata de Martínez Campos!...»

Observación justísima.

A Martínez Campos le recibiremos como tres veces pacificador.

Y con areos de triunfo donde haya cartelones que digan: Zanjón, Hostal de la Corda, Melilla.

Con el título «El general y el bajá» publica lo siguiente «El Noticiero Universal»:

«Al encontrarse en Sidi-Aguariaix Martínez Campos y el bajá, sostuvieron una conversación famosa, porque cada cual hablaba su idioma.

Martínez Campos dijo:

—Yo querer ser amigo, pero querer construir fuerte.

Y el bajá contestaba en árabe y hacía señales afirmativas.

Repeta Martínez Campos:

—Yo retirar mi tropa durante la noche para evitar alarmas y trabajar de día. Vosotros los moros os encargaréis de que no me falte una piedra.

Y el bajá del campo contestaba con muestras de aprobación.

—Yo os enviaré una tienda—continuaba el general en jefe—para que pases la noche, y os regalaré azúcar, y té, y café, y tabaco.

Y el baja no contestaba, pero se le alegraba el rostro y sonreía.»

¿Quiere creernos nuestro apreciable colega? No vuelva á escribir más diálogos dignos de figurar en la escena de los chilenos de «Los sobrinos del capitán Grant.»

Y decimos esto porque tememos que los rifeños de «La Renaixensa» tengan un pretexto más para burlarse de los españoles.

Últimos telegramas

Madrid 4, 9 n.

El ministro de Fomento ha tomado energicas disposiciones en vista de la actitud de los estudiantes, que intentan adelantar las vacaciones.

En su consecuencia, los alumnos que no entren en clase serán sometidos á un consejo de disciplina, quedando para los exámenes extraordinarios de setiembre del curso actual ó dejando sin validez sus estudios de este curso, según lo que se acuerde.

Al mismo tiempo los rectores pasarán nota al ministerio de Fomento de las faltas de asistencia á clase que comentan los profesores.

Las vacaciones comenzarán el día 20 del actual.

Hay gran efervescencia entre los estudiantes.

Madrid 4, 10'15 n.

Nada se sabe directamente de Melilla, pues continúa recomponiéndose el cable, pero algo de gravedad debe ocurrir allí.

En el ministerio de la Guerra se han recibido muchos telegramas cifrados de

Melilla, guardándose excesiva reserva sobre su contenido.

En el salón de conferencias corren rumores de gran sensación.

Se supone que se han roto las hostilidades con una kabila muy belicosa, y que el hermano del sultán se ha retirado al interior del imperio.

Se sabe con certeza que existen graves disgustos en las kabilas entre sí, hasta tal punto, que ayer hubo tiros entre ellas, y no sería extraño que alguna atacaran á nuestras tropas.

Madrid 4, 11 n.

Telegramas de Mohamet Torres anuncian que el sultán llegará el día 10 á Marruecos, ó á mas tardar el día 12 del actual.

Dice que Muley Hassán se ha visto obligado á retroceder varias veces á consecuencia de impedirse los tremendos temporales que ha habido en el interior del imperio.

Agrega que los temporales han sido tan violentos, que de ellos han sido víctimas muchos soldados de su escolta que le precedían en calidad de exploradores.

Cuando llegue el sultán á Marruecos expedirá correos á Tanger con el objeto de ponerse en comunicación directa con los representantes extranjeros.

El gobierno español ha dirigido á Mohamet las siguientes reclamaciones:

Primera. La reparación de los agravios inferidos á España.

Segunda. Castigo de los principales promovedores de la guerra.

Tercera. Indemnización.

Y cuarta. Garantías sólidas para prevenir análogos atentados.

El gobierno enviará á Marruecos un diplomático con el carácter de enviado extraordinario, el cual será uno de los individuos más distinguidos de la diplomacia, que conozcan aquel país.

Dicho enviado exigirá al sultán inmediatas contestaciones á la reclamación de España.

El enviado extraordinario no será el marqués de Potestad, pues conviene que quede en Tánger en relación directa con Mahomet.

Madrid 4.

Los cambios oficiales de hoy sobre el extranjero son los siguientes:

París, á la vista, 23'25 de peseta por 100 beneficio al papel.

París, á 8 días vista, 00'00 de peseta por 100 beneficio al papel.

Londres, á la vista, libra esterlina, 31'00 pesetas.

Londres, á 8 días vista, libra esterlina, 00'00

Madrid 5, 1 mda.

Cada vez se ve menos claro el asunto de Melilla.

El gobierno vuelve á hablar de la compatibilidad de las dos gestiones, la diplomática y la militar.

La primera se verificará cuando el sultán llegue á Marruecos, y la iniciativa la llevará el gobierno.

La cuestión militar se deja á la libérrima voluntad de Martínez Campos.

Lo que éste ate en Melilla, atado será en Madrid, y viceversa.

Por de pronto, el Sr. Martínez Campos ha dispuesto que no se construya el proyectado fuerte de Sidi-Guariach, porque este fuerte no reuniría condiciones estratégicas, y el fuerte no se construirá.

En lugar del fuerte que tantos disgustos, sangre y dinero nos ha costado, se levantará un fortín, y si éste se hace, es únicamente para dejar satisfecho en parte el decoro nacional.

Madrid 5, 1-30 mda.

Hoy han luchado las kabilas de Frájana y Mazuza contra la de Benisicar, apoyada por otras del interior.

La lucha la han presenciado nuestros soldados.

Maimón Mohatar ha huido, temiendo al castigo de las kabilas enemigas.

El general Martínez Campos no ha podido salir hoy de sus habitaciones á causa de haberse resentido la herida que tiene en la pierna á consecuencia de la bomba que le arrojó el anarquista Pallás.

En el Bolsín han bajado los valores al recibirse las noticias de Melilla.

La opinión general es que los asuntos toman mal aspecto.

Madrid 5, 2 mda.

Continúa preocupando al gobierno la cuestión de los ferrocarriles.

Los ministros encargados de proponer una solución no se han reunido todavía.

Están conformes con la necesidad de encontrar el medio para impedir la subida de los cambios, pero no creen que puedan ponerse de acuerdo respecto al procedimiento para evitar el mal.

Ni los auxilios en metálico á las compañías ni la ampliación del plazo de concesión, on remedios de inmediato éxito; á lo más retrasarían la catástrofe.

Por otra parte, la salvación de los intereses de los accionistas no puede producir la baja de los cambios, que es lo interesante y necesario.

El problema es muy complejo, y el gobierno piensa dedicar á su estudio dos ó tres Consejos.

El conflicto de los ferrocarriles faltaba á este gobierno para acelerar su muerte.

La cajetilla del soldado

Cádiz 4, 9'30 n.

Falta tabaco para la tropa en Melilla, pues está prohibida la venta de tabaco de Gibraltar, y mal provistas las expendedurías.

Todos bendicen la idea de *La cajetilla del soldado*, y demuestran su agradecimiento por el envío de «La Publicidad.»

—Las casas de huéspedes han encarecido el precio las comidas, hasta el triple.—*Philos.*

Augurios de guerra

La actitud del general en jefe

Cádiz 4, 9'10 n.

Durante todo el día se ha venido diciendo que en la frontera de Melilla se han roto las hostilidades.

Los telegramas oficiales lo desmienten, pero confirman que hay un marcado impulso agresivo contra España, entre los de la kabila de Beni Sicar.

La agitación entre los de Beni Sicar es tan violenta, que han amenazado á Muley Araaf, forzándole á pedir auxilio á los de Mazuza para hacer respetar su autoridad.

El conflicto ha llegado ya á vías de hecho, pues se oyen muchos tiros desde nuestro campo, y se ven otra vez hogueras en los altos del Gurugú.

Las tropas españolas están en espectación de cualquier eventualidad.

La avanzada, con el fortín destacado, la ocupa la división Salcedo, que tiene en su vanguardia á la brigada Rivera.

El hermano del sultán teme que no tarde en producirse una colición sangrienta.

En cuanto al bajá del campo, sigue en sus entrevistas con el general Martínez Campos, haciéndose regalar té, café y azúcar.

Asegúrase que los moros robaron material de ingenieros en la frontera.

El general en jefe se propone mandar derribar por inútil la caseta de Sidi Guariaix, que se constituye junto al fuerte, así que esté terminada.

De esta manera demostrará á los moros que cumplimos nuestra voluntad, en uso de nuestro pleno derecho.

Hay grandes probabilidades de que se altere la paz actual.—*Philes.*

Comentarios de El Imparcial

Madrid 6 10'15 m.

El Imparcial dedica su artículo de hoy á comentar el bando publicado en Melilla por el general Martínez Campos.

Después de tan suave advertencia—dice—cualquiera se atreve desde la prensa

á decir donde se aloja el último de los regimientos.

Ignoramos—continúa—á quien se referirá cuando habla del *enemigo*.

El enemigo resulta fantástico é hipotético, puesto que los moros se pasean tranquilamente, renunciando á la categoría de enemigos, en que les coloca el general.

El rigor, añade dicho periódico, es conveniente en las campañas de veras; pero ahora resulta completamente superfluo, como también resultan superfluos los corresponsales de la prensa.

Opiniones

Madrid 6 10'15 m.

Dícese que algunos Ministros consideran muy exagerados los términos del bando publicado por el general Martínez Campos en Melilla.

Aseguran que han manifestado ser preferible, á su juicio, que hubiesen sido expulsados todos los corresponsales de periódicos que actualmente se encuentran en aquella plaza.

MAHÓN

CASINO

UNIÓN REPUBLICANA

Conferencia para el lunes próximo.

1.º POLÍTICA AL USO, por D. Miguel Seguí y Mir.

2.º SIENDO LA POLÍTICA NECESARIA Á LOS PUEBLOS

¿PORQUÉ CAUSA TANTOS MALES? Por D. Pedro Gavilán.

* *

Esta noche se dará en el Principal la ópera AFRICANA

por cuenta del Casino, empezándose á las ocho de la noche.

Los precios de localidades son los mismos que el año 1891

y las listas de suscripción se hallan abiertas en el Casino.

Sesión del Ayuntamiento

Correspondiente al día de anteayer

Se abrió bajo la presidencia del Sr. Alcalde D. Damian Moysi con asistencia de los Sres. Colóm, Sintés

Pascuchi, Orfila D. Juan, Ballester, Escudero, Pons Pons D. Antonio.

Se aprobó el acta de la sesión ordinaria anterior.

En vista de lo informado por la comisión médica de la Junta de Sanidad y por el Sr. Ingeniero de obras públicas se acordó autorizar á D. Francisco F. Andreu Gerente de la Sociedad Eléctrica Mahonesa para que coloque una maquinilla de vapor de fuerza de doce caballos en los almacenes números 43, 44 y 45 del Andén de Poniente y abra una alcantarilla en el muelle para desagüe de aquella.

Accediendo á lo solicitado por D. Eusebio Ferrer Mitaina profesor de Gimnástica se acordó autorizarle para que dé educación física á los alumnos del Instituto de 2.ª enseñanza de esta ciudad sin retribución

alguna, interín se provea esta plaza en propiedad y que se ponga en conocimiento este acuerdo, de la Dirección General de Instrucción pública para los efectos que correspondan.

Se acordó aprobar el justiprecio hecho por los peritos nombrados por las partes de los faroles de alumbrado público de que se ha de hacer cargo el contratista del eléctrico para los efectos del pliego de condiciones.

Se acordó invertir una cantidad que no esceda de cien pesetas en la recomposición del camino de Rafal Rubí y que se invite al Ayuntamiento de Alayor para que destine igual suma con el mismo objeto.

También se acordó interesar del Cuerpo de obras públicas la reparación de dicho camino que ha sufrido perjuicios con motivo de la construcción de la nueva carretera de Ciudadela.

El Sr. Alcalde dió cuenta de que una comisión del Regimiento infantería Regional de Baleares n.º 2 había invitado á la Corporación municipal á las honras fúnebres que á la memoria de los Generales, Gefes, Oficiales y tropa del arma fallecidos, celebrará el día 9 del corriente en la iglesia de Santa María.

El Ayuntamiento acordó nombrar una Comisión para que asista al expresado acto.

Y se levantó la sesión.

En la parroquia de Santa María se han celebrado á las once de la mañana de hoy solemnes honras fúnebres en sufragio de los militares fallecidos en Melilla.

El acto ha resultado majestuoso, y á él han concurrido las autoridades así civiles como militares, cuerpo consular, prensa, etc. etc., invitados por los organizadores, los señores gefes y oficiales de infantería.

Ha hecho una sentida oración fúnebre el Rvdo. D. Juan García, Director del Colegio de S. Juan Bermans.

Como verán nuestros lectores por el extracto de la sesión del Ayuntamiento, fué nombrado profesor interno de gimnasia del instituto de 2.ª Enseñanza nuestro particular amigo D. Eusebio Ferrer.

Nos alegramos de este nombramiento y deseamos que la Dirección general del ramo apruebe la solicitud que el Sr. Ferrer tiene cursada pidiendo la plaza en propiedad, pues consideramos á dicho Sr. acreedor á ella teniendo en cuenta los méritos por él contraídos.

Abonanzado ya el tiempo, á las dos de la tarde de ayer fondearon en nuestro puerto los vapores *Menorquin* y *Nuevo Mahónés* detenidos en Alcúdia á causa del temporal. El primero de dichos buques sa-

lió ayer mismo para Palma con la correspondencia.

También salió para la mar la escuadra inglesa,

Los aficionados del casino El Consey han vuelto á entrar en vareda. Tuvimos el gusto de felicitarles por la función del domingo y con igual satisfacción les felicitamos por el desempeño de la de ayer. Sigán por este camino y el público no les escaseará sus aplausos.

En el vapor *Nuevo Mahónés* llegaron ayer las distinguidas artistas D.^a Amparo Salvador y D.^a Eloisa León que vienen á completar la compañía del Consey.

Con "El nudo gordiano," debutará la Srta. León.

Se hallan vacantes en esta provincia y han de ser cubiertos en licenciados del ejército, los destinos siguientes:

Cartero de Algaida, 150 pesetas anuales.

Idem de Montuiri 150 id. id.
Idem de Son Servera 200 id. id.
Ayuntamiento de Inca.—Jefe de Brigada 912'50 id. id.

Idem.—Peón caminero 530 id. id.
Idem de Artá.—Guardia municipal 447 id. id.

Por Real Decreto de 29 de Noviembre último, ha sido concedida al General de Brigada D. Manuel Serrano Ruiz Gobernador militar de esta Isla, la Gran Cruz de la Orden del Mérito militar, designada para premiar servicios especiales.

Damos á tan bravo General, la más cordial enhorabuena por tan merecida distinción.

Por el correo de ayer se recibió el nombramiento de macero del Ayuntamiento de esta ciudad hecho por la Junta calificadora de aspirantes á destinos civiles, á favor del Sargento 1.^o licenciado del Ejército D. Francisco Grau Riera.

El Sr. Administrador de Loterías de esta Ciudad n.^o 2 nos suplica hagamos público para conocimiento de las personas que tenían hechos encargos, y para el público en general, que con el correo de ayer se ha recibido en la Administración de su cargo una segunda remesa de billetes del sorteo de Navidad.

Aviso á los fabricantes de calzado.

El magnífico y veloz vapor español *J. Jover Serra* saldrá del puerto de Barcelona el día 21 del actual para los de la Habana, Matanzas, Santiago de Cuba y Cienfuegos.

Lo despacha D. Pedro Taltavull, Cos de Gracia 139.

Anoche tuvo lugar en el Principal la primera representación de *Faust*, á la que asistió regular con-

currencia. No nos ocuparemos de su Interpretación por hoy, pues de ella podríamos decir mucho bueno y mucho malo, y no queremos aventurar juicios con una sola audición.

El lunes, martes y miércoles de la próxima semana, se pagará á las clases pasivas que cobran por la administración depositaria de este partido.

Relación de los pasajeros salidos en la tarde de ayer para Palma, á bordo del vapor correo *Menorquin*.

D. Antonio Bauzá, Antonio Coll, Jaime Garcés, Francisco Llopis, Agustín Carballo, Lorenzo Batllompart y Antonia Juliá.—Total 7.

Relación de los pasajeros que condujo el vapor "Nuevo Mahónés," llegado ayer por la tarde, procedente de Barcelona y Alcudia:

De Barcelona

D. Claudio Caro, José Pascual, Carlos Moysi, Isabel Vela é hijo, Salvador Rotger, Bernardo Bustamante, Pablo Mayol, María Carreras, Amparo Salvador, Luisa León.—Total 11.

De Alcudia

D. Sebastián Serra y tres hijos, Pedro Comellas, Ana Roselló Martina Santos.—Total 7.

LOTERIA NACIONAL

SORTEO DE 20 DICIEMBRE 1893

Relación de los billetes expendidos en las Administraciones de esta ciudad, y que han salido premiados:

ADMINISTRACIÓN NÚM. 1

Números: 1491, 8439, 15080, y 20,314 con 300 pesetas cada uno.

ADMINISTRACIÓN NÚM. 2

Números: 3813, 16876, 19892, 22779, con 500 pesetas cada uno.

SOCIEDADES

Casino Unión Republicana
SOCORROS MÚTUOS.

En Junta general celebrada ayer se procedió al sorteo de un vocal y ocho delegados de barrio que deben cesar en su cargo junto con el Director y Secretario Contador, resultando designados:

Director: D. Jaime Roselló.
Secretario Contador: D. Mateo Ponséti.

Vocal: D. Juan Robert.
Delegados: D. Francisco Mascaró, D. Antonio Cardona, D. Bernardino Cardona, D. José Estela, D. Fernando Lopez, D. Bernardino Taltavull, D. Jaime Orfila y D. Francisco García.

En su consecuencia se convoca Junta General ordinaria para el próximo domingo 17 del corriente á las 3 de la tarde para proveer los citados cargos.—Mahón 9 Diciembre 1893.—El Director Jaime Roselló.

Casino El Isleño

Mañana domingo se pondrá en escena el drama en cinco actos titulado *Las dos madres*, terminando con baile de sociedad.

Desde mañana empezarán á repartirse en este casino las participaciones del billete n.^o 20057 del sorteo de Navidad.

Club Republicano Coalicionista

Para mañana baile de Sociedad.

Casino La Unión

Siguiendo la costumbre de años anteriores, la Junta de Gobierno de esta sociedad ha adquirido el billete n.^o 3.446 del sorteo de la Lotería Nacional que se ha de celebrar el 23 del corriente; y lo participa á los Sres. Socios á fin de que los que deseen interesar en dicho billete se sirvan recoger los correspondientes recibos.—Mahón 7 Diciembre de 1893.—Por la Junta de Gobierno, el Tesorero, Ramón Soriano.

Casino El Consey

Mañana, domingo, se pondrá en escena el grandioso drama en 3 actos, que tanto éxito ha alcanzado en cuantas partes se ha representado, titulado *El nudo guardiano*, debutando en la parte de María la actriz joven Srta. Eloisa León.

El domingo próximo tendrá lugar ante la Junta Directiva de este casino la subasta en pliego cerrado para la construcción de un cancel, cuyo plano y condiciones obran en la Conserjería. La admisión de pliegos, tendrá lugar de 11 á 12 de la mañana.—Mahón 4 Diciembre 1893.—P. A. de la J. D., Antonio Alegre.

Habiendo acordado esta Junta fijar los números 36.239 y 294 de la Lotería de Navidad, se participa á los señores socios que las participaciones de 1'50 pesetas la expondrá el Conserje todos los días de 8 á 10 de la noche desde mañana hasta el día 18 del corriente inclusive. Si en dicho día y á la citada hora resultase sobrante se repartirán entre los señores socios que lo soliciten.—A. Alegre.

Casino El Progreso

SAN LUIS

Los señores socios que quieran interesar dos pesetas en el billete n.^o 14,326, que ha adquirido esta Sociedad, correspondiente al sorteo que ha de celebrarse en Madrid el 23 de los corrientes, se servirán avisar al que suscribe desde el 8 hasta el 16, ambos inclusive, del que cursa.

S. n Luis 5 Diciembre 1893.—El Archivero, Lorenzo Pons Orfila.

Teatrillo de Llumesanas

El próximo día 23 del presente mes, tendrá lugar la primera función de la temporada, por la compañía de aficionados, terminando con baile.

Se empezará á las ocho y media en punto.—La Comisión.

Telegramas

(SERVICIO PARTICULAR DE EL LIBERAL)

Madrid 7. 5'15 t.

Nada nuevo ocurre en Melilla.

En el Consejo de Ministros presidido por la reina se ha firmado el decreto de reorganización del cuerpo de Artillería y de la Armada.

La cuestión arancelaria se resolverá en el Consejo de esta noche.

Madrid 7. 10'15 n.

En Melilla no ocurre novedad. Espéranse importantes pliegos de Martínez Campos.

La Reina preside el Consejo de Ministros.

El Sr. Sagasta continúa mejorando.

Madrid 8, 11 m.

Ninguna noticia de Melilla. Se ha cogido en Rioseco una lista de ochenta anarquistas.

En breve pulicará la Gaceta el decreto de convocatoria de las Cortes para el próximo mes de Enero.

Madrid, 8 11'50 m.

Continúa el temporal de levante. En Melilla han caído grandes lluvias que se han aprovechado para llenar los algebres. Continúan activamente en el muelle los trabajos de descarga.

Se ha firmado el decreto de disolución de las Cámaras Portuguesas; las elecciones se verificarán á mediados de Enero reuniéndose las cortes á mediados de Febrero.

Madrid 9 10 m.

No ocurre novedad en Melilla. Ha mejorado allí el tiempo y adelanta la construcción del fuerte. Hoy llegarán allí los buques que se encontraban en Chafarinas.

(Urgente)

Lotería Nacional

Madrid 9, 11'50 m.

En el sorteo verificado hoy, han sido favorecidos con los primeros premios los siguientes números:

1016	5959	4725
13873	3152	59993
11072	2630	3130
8268	12189	752

FABRA.

CAMBIO MAHONES

TELEGRAMA DE BARCELONA

Día 9—Bolsín 9'10 m.

4 por 100 interior	66'72
4 por 100 exterior	76'77
Amortizable	76'05
Cubas 1886	107'50
Cubas 1890	00'00
Coloniales	40'65
F. Norte	29'30

Madrid 9. 1'00 mad.

4 por 100 interior	65'50
Renta francesa 3 p. 100	63'25
Londres 4 por 100 Exterior	99'27
París 4 por 100 Exterior	00'00

Pérdidas

En la tarde de hoy se ha extraviado una cabrita y un burro. Se gratificará su devolución en la cantina del cuartel de la Esplanada.

TEATRO

Función para mañana

4.^a de Abono 1.^a Série
La grandiosa ópera en cinco actos del Mtro. Gounod, titulada:

FAUST

A las 8.

